

# Nexans, la rara inversión del grupo Luksic que rinde más de US\$1.000 millones

Pablo Granifo,  
 presidente de  
 Quiñenco,  
 matriz del  
 grupo Luksic.



## Luis Mendoza V.

**L**a semana pasada se cumplieron 17 años desde que el grupo Luksic, a través de su matriz Quiñenco, ingresó a la propiedad de la francesa Nexans e inició, de paso, su proceso de internacionalización. Un proyecto que lideró el fallecido (2013) Guillermo Luksic y que, tras el anuncio de ayer de la inminente venta de un 5% de la firma, terminará generando retornos por US\$1.065 millones, sin considerar los dividendos.

Nexans es uno de los mayores fabricantes de cables del mundo, que, a estas alturas, no encaja del todo en el perfil de Quiñenco, que, según sus propias presentaciones a octubre, dividía sus actividades de inversión en el sector del transporte y servicios portuarios (49%), servicios financieros (17%) y energía (10%). Esto significa que este fabricante francés solo representa el 4% de su inversión y el 9% del valor neto de sus activos.

La historia del grupo en Nexans comenzó el 15 de noviembre de 2007, cuando Guillermo Luksic firmó en Francia el acuerdo de ingreso a la propiedad de la compañía. El plan significó que Quiñenco traspasara a la firma gala los activos de la unidad de cables de Madeco, a cambio de recibir US\$448 millones en efectivo y un 9% de participación en esa multinacional.

El año pasado, Quiñenco ya tenía en su poder el 28,8% de la francesa, momento en el que vendió un 9,6% de su participación por US\$367 millones, reduciendo a un 19,2% su participación. Ahora, el conglomerado local venderá otro 5% (o unas 2,2 millones de acciones) de Ne-

xans, obteniendo, según El Mercurio, US\$250 millones. Con esto, el grupo Luksic bajará a un 14,2% de participación en la firma, pero continuará siendo su mayor accionista individual, seguido por el fondo galo Bpifrance Participations, con el 7,68%.

Quiñenco informó que la operación que planea efectuar consiste en una "colocación privada a inversionistas institucionales" y con ella busca "ajustar su posición en el fabricante de cables, cuyo valor ha aumentado significativamente en los últimos años, y así diversificar su cartera de inversiones".

De hecho, detalló a la CMF que, cuando se concrete esta operación, "los recursos liberados serían destinados a nuevas inversiones estratégicas y otros fines corporativos". Hasta el cierre del año pasado, Quiñenco tenía tres representantes en el directorio de Nexans y participaba, además, en los cuatro comités de directores. Nexans, en 2007, también significó para los Luksic y Quiñenco un nuevo camino y proyección internacional, ya que, en 2011, se expandieron a la alemana Hapag-Lloyd, donde actualmente tienen un 30% de participación, equivalente a US\$9.177 millones en valor de mercado, y representa la mayor inversión del conglomerado.